

BOLETÍN 3 Mayo de 2015

EN ESTA PUBLICACIÓN:

Perspectivas

- Actualización del FPD
- La 3^a Reunión Mundial del FPD
- Reunión de las partes interesadas en Nairobi

- Aspectos destacados del FPD
- Financiación para el Desarrollo

- Actualizaciones de la UE

- Noticias de los miembros

- Próximos actos

Perspectivas: ¿por qué es importante el FPD?

Opiniones de los miembros del FPD



Rosário Bento Pais, Jefa de Unidad, Sociedad Civil, Autoridades Locales, Dirección General de Cooperación y Desarrollo Internacional

"En su breve andadura, el FPD se ha consolidado como una referencia con respecto a la manera en que la UE se comunica con las organizaciones de la sociedad civil (OSC) y las autoridades locales (ALs). El FPD proporciona un espacio único para el diálogo, entre una variedad de actores de distintas partes del mundo, acerca de cuestiones sobre el desarrollo mundial. Este espacio permite escuchar, formular preguntas, expresar preocupaciones, comprender la diversidad de opiniones y encontrar maneras de trabajar y avanzar juntos. Lo que hace único al FPD es su enfoque participativo y el acuerdo consensuado de los distintos actores, cuyo compromiso e implicación es, en mi opinión, extraordinario. Nuestro programa y nuestras políticas recientes reflejan los diálogos, intercambios y consultas que se han mantenido a lo largo de los años desde el proceso de Diálogo Estructurado y, ahora, en el FPD. Una plataforma para el diálogo como esta facilitará los debates en el contexto post-2015, en que, por primera vez, los Objetivos de Desarrollo Sostenible propondrán una visión de desarrollo universal compartida por todos. Su implementación y monitoreo adecuados serán cruciales para alcanzar nuestros objetivos comunes con respecto a la erradicación de la pobreza, la reducción de las desigualdades, el respeto de la dignidad de todos y el desarrollo de manera sostenible. La función de las OSC y las ALs será fundamental. 2015 también es un año vital para el propio FPD, ya que los miembros y las partes interesadas lo evaluarán tras sus dos primeros años de existencia formal. Esperamos compartir los resultados antes de que finalice el año".



Vazha Salamadze, Foro de la Sociedad Civil de la Asociación Oriental, Miembro del Grupo de Trabajo del FPD

"El desarrollo, como cambio sostenible positivo, solo se puede hacer realidad mediante procesos de creación de políticas inclusivas y la cooperación de las partes interesadas. El Foro Político para el Desarrollo (FPD) habilita un espacio para el diálogo y la cooperación. El FPD se basa en prácticas recomendadas establecidas por el Diálogo Estructurado y ofrece nuevas oportunidades a las OSC y a las ALs. Estos dos actores de desarrollo tan importantes tienen la oportunidad de colaborar con instituciones y oficiales de la UE para expresar la opinión de sus representados y para promover y defender ideas que reflejen sus puntos de vista en las políticas de desarrollo de la UE. OSC y ALs de todo el mundo tienen una oportunidad única para compartir experiencias, intercambiar información y trabajar conjuntamente con oficiales de la UE para hacer más efectivas la agenda post-2015 y la cooperación para el desarrollo".



Guillermo Tapia, Secretario Ejecutivo, Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos (FLACMA), Miembro del Grupo de Trabajo del FPD

"El Foro Político sobre Desarrollo es el mecanismo más eficaz para crear propuestas integradas, que incluyen a la sociedad civil, sindicatos y autoridades locales, en el que he participado jamás. Lentamente, pero con paso firme, se van abordando los desafíos del Foro y de la Unión Europea; por lo tanto, la implementación del Foro es cada vez más eficaz. Los desafíos a los que se enfrenta la humanidad son obvios. La prosperidad y la igualdad no son contradictorias, sino que forman parte de una sola visión de desarrollo que incluye un enfoque humano. Es importante seguir trabajando juntos si queremos que nuestros hijos tengan un planeta mejor. En calidad de autoridades locales, tenemos un compromiso que cumplir con las comunidades, así como con las generaciones actuales y futuras. Por estos motivos, es muy importante y decisivo que el FPD, como mecanismo de diálogo e intercambio, siga contribuyendo, de manera concreta y realista, a la política de desarrollo de la UE."

Actualización del FPD: 3^a Reunión Mundial del FPD

Siguiendo su función clave como mecanismo único que agrupa a organizaciones de la sociedad civil (OSC) y autoridades locales (ALs), el Foro Político sobre Desarrollo volvió a reunir a un gran número de participantes durante la **3^a Reunión Mundial del FPD que se celebró en Bruselas los días 17 y 18 de marzo de 2015**. A dicha reunión asistieron más de 120 representantes de OSC y ALs de Asia Pacífico, África, América Latina y el Caribe, la UE y la región vecina, Estados miembros de la UE, el Parlamento Europeo, el Comité de las Regiones (CDR) europeo, el Banco Europeo de Inversiones (BEI), el Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE) y la Comisión Europea. Los asistentes tuvieron la oportunidad de intercambiar opiniones sobre cuestiones de Financiación para el Desarrollo y abordaron específicamente la Comunicación más reciente de la Comisión sobre la **"Asociación mundial para erradicar la pobreza e impulsar el desarrollo sostenible después de 2015"** y el **Entorno propicio para los OSC y las ALs**.



La reunión fue probablemente una de las más importantes del FPD, ya que tuvo lugar a principios del año 2015, "un año fundamental para el desarrollo", tal como apuntaron algunos de los ponentes principales. La sesión sobre Financiación para el Desarrollo y la Agenda Post-2015 permitió a los participantes interactuar con ponentes de alto nivel, además de aclarar dudas y formular preguntas. El Comisario de Cooperación y Desarrollo Internacional, Neven Mimica, ponente principal, presentó los mensajes clave de la Comunicación de la Comisión. El debate posterior ayudó a los participantes a entender los elementos subyacentes clave de la conversación y aquellos que se plantearán en la próxima Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo que tendrá lugar en Addis Abeba en julio de este año (para obtener más información, consulte *"Aspectos destacados del FPD"*).

El otro tema principal de la agenda fue "El entorno propicio". Del debate se extrajo la conclusión de que algunos compromisos necesarios (y también fundamentales como parte de los medios de implementación de un marco post-2015) existen de iure y se debe insistir en implementarlos adecuadamente. En general, la 3^a Reunión del FPD ayudó a entender mejor los retos actuales en relación con el desarrollo. El año 2015 es fundamental para la comunidad que se ocupa del desarrollo y para los actores del FPD. No se debe infravalorar la importancia de foros como el FPD a la hora de crear asociaciones.

Para obtener más información, lea [el informe completo de la reunión](#).



Despite the economic & financial crisis, the EU remains the largest provider of ODA in the world @MimicaEU at 3rd #GlobalFpd

Reunión de las partes interesadas en Nairobi

Los miembros africanos del FPD organizaron un foro para múltiples participantes que se celebró en Nairobi del 1 al 3 de diciembre de 2014. Más de 40 representantes de OSC y ALs de África se reunieron, con el apoyo de la Comisión Europea, para crear relaciones más estrechas a través del diálogo. Durante los dos días y medio de reunión, los participantes debatieron sobre los puntos siguientes: la Visión Africana 2063 liderada por la Unión Africana; temas transversales relacionados con la agenda de desarrollo de África y la función de los OSC y las ALs como actores de desarrollo relevantes; cómo mejorar los mecanismos de rendición de cuentas y la interrelación entre OSC y ALs africanas, y el propio FPD y su funcionamiento, en particular en África. A fin de cumplir estos objetivos, el programa se centró en los antecedentes que dieron lugar al FPD y a la función que las distintas partes interesadas desempeñan para añadir valor al proceso de múltiples participantes. En algunas de las sesiones, los participantes pudieron revisar los procesos subregionales y regionales que pueden beneficiarse de la plataforma, ya que esta funciona como complemento de actividades continuas de ámbito regional. El programa finalizó con una sesión en la que se recabaron aportaciones para el "kit de herramientas para consulta" del FPD" y se presentó el borrador de un plan de acción anual que servirá de guía para el avance del grupo. El grupo propuso celebrar una segunda reunión en el marco de la *Cumbre "Africities"* que tendrá lugar en Johannesburgo (del 29 de noviembre al 3 de diciembre de 2015).



Los asistentes a la reunión manifestaron que, por primera vez, se sentaron "en la misma mesa que los actores principales de desarrollo africano, como autoridades locales, sindicatos, el sector privado, la sociedad civil y la Unión Europea". La reunión también se definió como "una buena iniciativa para crear un espacio a nivel regional donde agrupar a todos los actores... para intercambiar experiencias y debatir cuestiones relacionadas con el desarrollo, así como para acercar posturas".

Aspectos destacados del Financiación para el Desarrollo

Financiación para el Desarrollo (FfD) abarca una serie de áreas relevantes para todos los países, que van desde temas generales globales, como la gobernanza económica y la deuda externa, hasta cuestiones más concretas, como las formas innovadoras de financiación y el desarrollo de capacidades.

En el período previo a la **3ª Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo** que celebrará la ONU en julio de 2015 en Adís Abeba, la UE ha publicado recientemente una Comunicación sobre la “**Asociación mundial para erradicar la pobreza e impulsar el desarrollo sostenible después de 2015**” que, entre otros temas, establece las posturas de la UE antes de la conferencia. La UE promueve una **visión integrada** en la que las dimensiones económicas, sociales y medioambientales de desarrollo están apoyadas por los Medios de Implementación, que incluyen recursos financieros y un entorno propicio de políticas

que ayudarán a implementar los **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)** que se deben completar en septiembre de 2015 en la ONU.



La 3ª Reunión del FPD brindó una ocasión única para que el público y los ponentes compartieran sus propias observaciones y posturas acerca de la financiación para el desarrollo. Antes del FPD, se organizó una jornada preparatoria para que los participantes entendiesen mejor este tema concreto. Jean Saldhana, Copresidenta del Grupo de Trabajo Europeo sobre FfD, CONCORD, ofreció información detallada sobre el contexto histórico de la financiación para el desarrollo, desde la Conferencia de Monterrey en 2002 hasta la Conferencia de la ONU sobre Crisis Financiera en 2009. La Sra. Saldhana también estableció las seis esferas de resultados concretos que se prevén para la conferencia sobre financiación que se celebrará en Adís Abeba: fiscalidad, deuda, flujos financieros privados internacionales, comercio, ayuda al desarrollo y cuestiones sistémicas.

Dada la importancia del tema, en la agenda de la 3ª Reunión Mundial del FPD, era prioritario brindar a los participantes la oportunidad de compartir las reacciones ante la postura de la UE sobre Financiación para el Desarrollo que se presenta en la Comunicación. De hecho, el primer día de la reunión, el público planteó muchas preguntas y observaciones entre las que se incluyen las siguientes: **la cuestión de la reducción de la deuda, la financiación de objetivos relacionados con el clima, fiscalidad global, Colaboraciones Público-Privadas (CPP), movilización de recursos nacionales y evasión fiscal**.

Durante el debate, la Sra. Tove Ryding, Directora de Políticas en EURODAD, instó a la UE, por su propia credibilidad, a reafirmar el objetivo de la ayuda al exterior del 0,7% y a buscar fondos nuevos y adicionales para financiar los desafíos relacionados con el cambio climático. Además, señaló elementos clave que deberían tenerse en cuenta en la conferencia de Adís Abeba, como el establecimiento real e inclusivo de normas tributarias globales (para evitar la evasión fiscal) y un debate sobre la deuda, que no contempla la Comunicación de la CE. El Sr. Hans Jansens, alcalde de Oisterwijk, ponente del Comité Europeo de las Regiones (CDR) y portavoz de Platforma, que también ejerció de ponente en el FPD, explicó la importancia de que las **autoridades locales** se impliquen en el debate y destacó la magnitud de un **enfoque local**. El Honorable Pedro Silva Pereira, MPE y ponente del informe del Parlamento Europeo sobre Financiación para el Desarrollo, también recordó a los miembros del FPD que la conferencia de Adís Abeba será un acto muy importante y posiblemente arriesgado. Asimismo, animó a presentar propuestas concretas y un nuevo ímpetu, comparable con la conferencia de Monterrey celebrada en 2002.



En el FPD también se organizaron grupos de trabajo en torno a distintos temas relacionados con la financiación para el desarrollo: **1) infraestructura de bienes públicos y servicios sociales, 2) fuentes de financiación innovadoras y 3) asociación para el desarrollo**. Los debates plenarios, así como las ideas y propuestas que surgieron de este trabajo colectivo, proporcionaron temas de reflexión y contribuirán de forma eficaz al trabajo que aún queda pendiente.

Para obtener más información, lea [el informe completo de la reunión](#).



FINANCING FOR
DEVELOPMENT
13-16 JULY 2015 - ADDIS ABABA - ETHIOPIA
TIME FOR GLOBAL ACTION

Actualizaciones de la UE

El Programa Temático de OSC-AL: una convocatoria de propuestas titulada "Refuerzo de organizaciones paraguas de OSC regionales, europeas e internacionales" se publicó el 28/04/2015 con un presupuesto de 53,9 millones de euros. Esta convocatoria de propuestas innovadora permitirá seleccionar organizaciones paraguas con los que la UE establecerá Contratos Marco de Asociación (CMA). Los CMA se definen como "mecanismos de cooperación a largo plazo entre la Comisión y los posibles beneficiarios de subvenciones". En una segunda fase, se invitará a las organizaciones paraguas seleccionadas para un CMA a que presenten su propuesta para solicitar la subvención de una acción.

El objetivo general de esta convocatoria de propuestas es reforzar las organizaciones paraguas representantes de la sociedad civil no temáticas, regionales, de la UE e internacionales, que dependen de actores o de membresía, para garantizar la máxima eficacia en su trabajo como actores de desarrollo en su propio derecho y como contribuyentes a la creación de políticas sobre temas relacionados con el desarrollo en el ámbito mundial y regional (incluida la UE). La fecha límite para las solicitudes de CMA es el 12/06/2015. Encontrará más información disponible en el [sitio web de convocatoria de propuestas de EuropeAid](#).

Organizado por la Comisión Europea y por el Comité Europeo de Regiones, la 4^a edición de las Jornadas de Cooperación Descentralizada para el Desarrollo se celebrará en Bruselas los días 1 y 2 de junio de 2015. Las Jornadas son esenciales para el diálogo político en materia de desarrollo entre las instituciones europeas y representantes de las autoridades locales y regionales de Europa y del mundo, con el fin de integrar plenamente a las autoridades locales y regionales en las políticas de cooperación para el desarrollo.

La 4^a edición de las Jornadas, que se enmarca en el contexto de la preparación de los ODS y durante el [Año Europeo del Desarrollo 2015](#), brindará una oportunidad excelente para destacar la función de las autoridades locales y regionales a la hora de aumentar la eficacia de la cooperación para el desarrollo. Le invitamos a participar y a compartir su opinión. Para obtener información sobre el programa y el registro: www.cor.europa.eu/portal

Los Días Europeos del Desarrollo (DED) tendrán lugar el 3 y el 4 de junio de 2015 en el Tour & Taxis de Bruselas. Organizado por la Comisión Europea, los DED reúnen a todas aquellas personas interesadas en el ámbito de la cooperación para el desarrollo, desde Jefes de Estado a Agentes de servicio a la comunidad, desde premios Nobel a gestores de proyectos. Los participantes, moderadores y ponentes vienen de todas partes del mundo y podrán proponer ideas y soluciones creativas que tengan como objetivo un mundo libre de pobreza, sostenible y justo, donde todo el mundo pueda vivir una vida digna. Cada año, alrededor de 7.000 participantes de más de 140 países, incluyendo 1.200 organizaciones activas en la cooperación para el desarrollo, los derechos humanos y la ayuda humanitaria, participan en los DED. Para obtener más información, visite <https://eudevdays.eu/>



PRÓXIMOS ACTOS

La próxima reunión regional del FPD está programada para los días 24 y 25 de junio de 2015 en Bangkok, Tailandia.



Noticias de los miembros

- "Responsabilidad empresarial para el desarrollo", publicación de ITUC-TUDCN/EURODAD, con el apoyo de la Asociación de las OSC para el Desarrollo Efectivo, abril de 2015: <http://www.ituc-csi.org/responsabilidad-empresarial-desarrollo?lang=es>
- En la preparación del tema de junio Crecimiento ecológico sostenible, empleos dignos y empresas en el marco del **Año Europeo del Desarrollo 2015**, Cooperatives Europe ha lanzado la campaña **#SharetheBenefits**. Cada semana se descubrirá un beneficio de cooperativas en desarrollo. Para obtener más información: <https://coopseurope.coop/share-benefits-six-benefits-cooperatives-development>
- El segundo documento de políticas del informe Spotlight 2015 elaborado por CONCORD identifica las reformas clave del sistema fiscal que la UE debe impulsar antes de la conferencia de Adís Abeba. <http://www.concordeurope.org/coherent-policies/financing-for-development/item/427-spotlight-2015-the-role-of-the-eu-in-ensuring-global-tax-justice>
- En el marco de los debates internacionales sobre financiación para el desarrollo, varios miembros del FPD participaron en el simposio de alto nivel del Foro de Cooperación para el Desarrollo (FCD), en Incheon, República de Corea, del 8 al 10 de abril de 2015. En el simposio se evaluó la función de la cooperación para el desarrollo a la hora de implementar la agenda de desarrollo post-2015 en todos los niveles: mundial, regional, nacional y subnacional. La reunión generó debates basados en pruebas más inclusivas sobre cuestiones complejas en relación con la financiación y otros medios de implementación, así como el futuro de la cooperación para el desarrollo post-2015. Para obtener más información: <http://www.un.org/en/ecosoc/newfunct/dcfrok.shtml>

Contacto para obtener más información



Para obtener más información, contacte:
Comisión Europea, Dirección General de Desarrollo y Cooperación EuropeAid, Unidad DEVCO B2 - SOCIEDAD CIVIL Y AUTORIDADES LOCALES

E-mail: europeaid-b2@ec.europa.eu

o visite: <http://capacity4dev.ec.europa.eu/policy-forum-development/dashboard>
https://webgate.ec.europa.eu/fpfis/mwikis/aidco/index.php/Foro_pol%C3%ADtico_sobre_el_desarrollo